

Comprenden elección de 436 cargos populares

# Arrancan campañas para gubernaturas en 6 estados

**COMICIOS SERÁN** en Aguascalientes, Durango, Hidalgo, Oaxaca, Quintana Roo y Tamaulipas; padrón electoral conjunto suma 11.9 millones de ciudadanos

• Por Magali Juárez  
magali.juarez@razon.com.mx

**P**ara renovar gubernaturas, hoy inician las campañas en seis estados del país, aunque en total se elegirán 436 cargos de elección popular.

Los candidatos a las gubernaturas tendrán un rango de gastos que van de 20.2 millones de pesos, en Quintana Roo, al tope más alto, en Durango, con 63.5 millones de pesos por cada candidato.

La coalición Va por México, integrada por PAN, PRI y PRD se concretó en la contienda por cuatro gubernaturas: Aguascalientes, Durango, Hidalgo y Tamaulipas.

## • el dato

Los gastos de campaña por candidato van desde 20.2 mdp, en Quintana Roo, con el monto más bajo, hasta 63.5 mdp en Durango, con el tope más alto.

Sin embargo, la alianza no se logró en Oaxaca y Quintana Roo, donde los partidos políticos de oposición a nivel nacional contendrán por separado.

En el caso de la coalición Juntos Hacemos Historia, encabezada por Morena, originalmente estaba pactada en los seis estados en los que habrá elección

### CANDIDATOS A MANDATARIOS ESTATALES

Los partidos políticos seleccionaron a sus abanderados para estos comicios locales.



**6** Mil 487 registros hay para votación electrónica en el extranjero

de gobernador. Sin embargo, en el avance del proceso electoral se fracturó la alianza en dos estados: en Aguascalientes, donde el PT y el Partido Verde Ecologista de México se

separaron; mientras que, en Hidalgo, de última hora, el PVEM también rompió la coalición.

Además de las gubernaturas, en Durango se renovarán 39 presidencias mu-

**• el tip**  
Los candidatos ganadores rendirán protesta al cargo de gobernador de sus respectivos estados entre septiembre y diciembre próximo.

nicipales y 327 regidurías; mientras que en Quintana Roo los electores también saldrán a las urnas para renovar el Congreso con 26 diputaciones locales.

El padrón electoral de las seis entidades es de 11.9 millones de ciudadanos: Aguascalientes, con un millón; Durango, 1.3 millones; Hidalgo, 2.2 millones; Oaxaca, tres millones; Quintana Roo, 1.3 millones, y Tamaulipas, 2.7 millones.

Se realizó la insaculación de un millón 583 mil 149 ciudadanos en marzo, con el apellido que inicia con la letra "I", para participar como funcionarios de casilla.

En los seis estados en los que se renovará la gubernatura está prevista la implementación del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), el cual estará a cargo de la autoridad electoral local en los casos de Quintana Roo y Tamaulipas, en tanto que la empresa Podernet se encargará en Aguascalientes e Hidalgo y Grupo Proisi asumirá la encomienda en Oaxaca.

En el caso de Durango el PREP todavía está pendiente, ya que el estado ha tenido problemas de financiamiento para los procesos electorales, por lo que aún falta definir quién se hará cargo.

En cuatro de los seis estados también se considerará el voto de los mexicanos que radican en el extranjero: Aguascalientes, Durango, Oaxaca y Tamaulipas.

De acuerdo con los datos recibidos por el Instituto Nacional Electoral (INE), la Lista Nominal de Electores Residentes en el Extranjero contempla seis mil 487 registros para votación electrónica y tres mil 755 para voto postal.

Los gobernadores que resulten electos el próximo 5 de junio rendirán protesta el 1 de octubre, en Aguascalientes; el 15 de septiembre, en Durango; el 5 de septiembre, en Hidalgo; el 1 de diciembre, en Oaxaca, el 25 de septiembre, en Quintana Roo, y el 1 de octubre, en Tamaulipas.